



## LEMBAR PENGESAHAN

Seminar Desain Arsitektur yang berjudul:

*Architectural Design Seminar entitled:*

**"KAJIAN PENERAPAN *UNIVERSAL DESIGN* YANG MENGAKOMODASI  
AKSESIBILITAS PENYANDANG *DIFABEL* KHUSUSNYA TUNADAKSA  
PADA BANGUNAN INSTITUSI PENDIDIKAN"**

Oleh / By:

Nama Lengkap Mahasiswa : Sholli Cholik Rifa'i S. Ars  
*Students' Full Name*

Nomor Mahasiswa : 18515021  
*Student Identification Number*

Telah diuji dan disetujui pada : 15 Desember 2019  
*Has been evaluated and agreed on*

Yogyakarta, tanggal : 22 November 2019  
*Yogyakarta, date*

Pembimbing: Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi,  
*Supervisor* MT, IAI, AA, GP.

Pengaji: Suparwoko Ir.  
*Jury* MURP., Ph.D. IAI

Diketahui oleh:  
*Acknowledged by*

Ketua Prodi Profesi Arsitek:  
*Head of Department*

Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi, MT, IAI, AA, GP



## CATATAN DOSEN PEMBIMBING

Berikut adalah penilaian buku laporan akhir Seminar Desain Arsitektur:

Nama Mahasiswa : Sholli Cholik Rifa'i S. Ars

Nomor Mahasiswa : 18515021

Judul Seminar Desain Arsitektur :

**"ANALISIS KARAKTERISTIK BANGUNAN TAMBAHAN DI  
LABORATORIUM DAN PERPUSTAKAAN DI SMA N 3 YOGYAKARTA  
DENGAN PENDEKATAN INFILL DESIGN"**

Kualitas Buku Laporan Akhir SDA: Kurang, Sedang, Baik, Baik Sekali \*

Sehingga Direkomendasikan / Tidak Direkomendasikan \* untuk menjadi  
acuan produk Seminar Desain Arsitektur.

\*) Mohon dilingkari

Yogyakarta, 22 November 2019

Dosen Pembimbing

  
Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi, MT, IAI, AA, GP.

## PERNYATAAN KEASLIAN KARYA

Saya menyatakan bahwa seluruh bagian karya ini adalah karya sendiri kecuali karya yang disebut referensi-nya dan tidak ada bantuan dari pihak lain baik seluruhnya ataupun sebagian dalam proses pembuatannya. Saya juga menyatakan tidak ada konflik hak kepemilikan intelektual atas karya ini dan menyerahkan kepada Jurusan Arsitektur Universitas Islam Indonesia untuk digunakan bagi kepentingan pendidikan dan publikasi.

Yogyakarta, 22 November 2019



Sholli Cholik Rifa'i S. Ars  
18515021

وَمَا كُنَّا بِمُعْجِزَاتِكَ

## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah memberikan berkah dan rahmatnya sehingga Seminar Desain Arsitektur dengan judul “Analisis Karakteristik Bangunan Tambahan Di Laboratorium Dan Perpustakaan Di SMA N 3 Yogyakarta Dengan Pendekatan Infill Design” ini dapat diselesaikan dengan baik. Tidak lupa solawat serta salam penulis sampaikan kepada junjungan kita, Nabi Muhammad SAW.

Penulis menyadari bahwa proses penyusunan hingga terselesaikan Laporan Seminar Desain Arsitektur ini tidak lepas dari dukungan materil dan non materil oleh banyak pihak, oleh sebab itu penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada:

1. Orang Tua beserta keluarga yang senantiasa memberikan dukungan, doa, semangat, ilmu dan kasih sayang sehingga penulis dapat menyelesaikan kuliah dari awal hingga Seminar Desain Arsitektur ini dapat selesai dengan lancar.
2. Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi, MT, IAI, AA, GP. selaku dosen pembimbing Seminar Desain Arsitektur (SDA) yang telah memberikan ilmu, waktu dan bimbingannya sehingga dalam prosesnya, baik pemikiran saya maupun laporan ini menjadi lebih baik dan matang
3. Bapak Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi, MT, IAI, AA, GP selaku Ketua Program PPAr UII serta dosen penguji Seminar Desain Arsitektur (SDA) yang telah memberikan ilmu, waktu dan bimbingannya sehingga dalam prosesnya, baik pemikiran saya maupun laporan ini menjadi lebih baik dan matang
4. Bapak/Ibu dosen Pendidikan Profesi Arsitek Universitas Islam Indonesia (PPAr UII) terimakasih atas ilmu dan bimbingan yang telah diberikan selama menempuh proses pendidikan Arsitektur UII, semoga ilmu yang telah Bapak dan Ibu berikan kepada kami dapat bermanfaat.

5. Para staf Jurusan Arsitektur Fakultas Teknik Sipil dan Perencanaan yang telah memberikan bantuan selama proses proyek akhir sarjana akhir ini berlangsung.
6. Teman-teman PPAr yang selalu mengingatkan, memberikan semangat dan dorongan kepada penulis.
7. Bapak Ir. Ahmad Saifudin Mutaqi, MT, IAI, AA, GP. selaku arsitek kepala CV. Architama, Terimakasih telah memberikan kesempatan untuk mengikuti proyek. Terimakasih atas bimbingan dan ilmunya yang bermanfaat.

Tidak ada hal yang mampu saya berikan untuk membalas seluruh kebaikan semua pihak kecuali ungkapan terimakasih sebesar-besarnya dan semoga Allah SWT mengembalikan seluruh kebaikan yang sudah diberikan kepada penulis. Selain itu, penulis juga memohon maaf sebesar-besarnya jika selama ini telah melakukan kesalahan baik disengaja maupun tidak kepada seluruh pihak. Penulis juga menyadari sepenuhnya akan keterbatasan dan kemampuan yang dimiliki, oleh karenanya segala kritik dan saran yang membangun demi kesempurnaan Seminar Desain Arsitektur ini sangat diharapkan.

*Wassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Yogyakarta, 22 November 2019

Penulis,

Sholli Cholik Rifa'i S. Ars

18515021